Maison de l'Europe de Paris

OCTOBRE 2017

La Maison de l'Europe de Paris vous accueille désormais au 29, avenue de Villiers 75017 Paris

Plantu et la (dés)union européenne

Jeudi 12 octobre de 18h00 à 19h30 - **Salle des Fêtes de la** Mairie du 15^{ème}, 31 rue **Péclet**

On retrouve régulièrement le thème de l'Europe dans l'œuvre et l'engagement de PLANTU. En effet, citoyen et dessinateur pour Le Monde, il a, dans le cadre de son association Cartooning for peace, régulièrement cherché à faire réfléchir sur le projet européen. C'est notamment le cas récemment au travers de l'exposition intitulée "Décoder les étoiles". Créée en collaboration avec la Commission européenne à l'occasion des 60 ans du Traité de Rome, cette exposition dévoile 50 dessins de presse réalisés par des dessinateurs du monde entier afin de souligner les préoccupations des citoyens et d'illustrer avec humour les enjeux qui nourrissent la politique européenne depuis plus d'un demi-siècle. C'est également l'objet de l'ouvrage Désunion européenne commenté par Daniel COHN-BENDIT et qui regroupe 60 dessins de presse sur le thème de l'Europe.

En ce sens, la Mairie du 15^{ème} et la Maison de l'Europe de Paris accueillent PLANTU pour une conférence durant laquelle il reviendra sur sa façon de traiter l'Europe dans son travail de dessinateur de presse.

Inscription obligatoire à la conférence, dans la limite des places disponibles, sur www.paris-europe.eu

Erasmus Days

Vendredi 13 octobre de 11h00 à 13h00

Pour les 30 ans du programme Erasmus+, l'Agence Erasmus+ organise les Erasmus Days le 13 et le 14 octobre : l'occasion pour la Maison de l'Europe de Paris de venir à votre rencontre dans la rue Levis (17ème arrondissement de Paris) et de sensibiliser sur les opportunités offertes par ce programme et d'organiser des animations sur l'interculturalité.

1

Bilan des élections fédérales en Allemagne

Lundi 16 octobre de 18h30 à 20h00

Les Allemands se rendront aux urnes le dimanche 24 septembre. Dans une Europe où l'Allemagne détient une grande influence et alors que le Président de la République Emmanuel MACRON cherche à réformer l'Europe, ce vote et son résultat ont une importance s'agissant de la politique européenne que conduira la France en coopération avec l'Allemagne. En ce sens et afin de décrypter l'issue de ce vote et les implications pour les relations franco-allemande et, plus largement, pour l'avenir de l'Europe, la Maison de l'Europe de Paris invite chez elle Georg BLUME, correspondant du journal allemand Die Zeit à Paris et Hans STARK, secrétaire général du Comité d'études des relations franco-allemandes (Cerfa) à l'Institut français des relations internationales (Ifri) et professeur de civilisation allemande à l'Université Paris-Sorbonne.

La conférence sera animée par Axel LEISENBERG, élève allemand du Cycle international long de l'Ecole Nationale d'Administration (promotion Louise Weiss).

Inscription obligatoire à la conférence, dans la limite des places disponibles, sur www.paris-europe.eu

Parlons d'Europe en Île-de-France : Entrepreneurs des villes, entrepreneurs des champs, l'Europe vous aide-telle vraiment ?

Mercredi 18 octobre de 19h00 à 20h30 - Mairie, 16 rue de Pontoise, 78101 Saint-Germain-en-Laye

Evénement dans le cadre des activités du Centre d'information Europe Direct

De nombreux fonds et programmes européens visent à soutenir le développement rural et les activités économiques locales. Un équilibre indispensable dans une Région comme l'Ile-de-France où agriculture et industrie cohabitent largement. Mais ces dispositifs aident-ils vraiment les agriculteurs et les entrepreneurs à développer leur activité ? Parlons-en!

Ce débat s'inscrit dans le cadre des dialogues citoyens Parlons d'Europe en région initiés en 2016 par la Représentation en France de la Commission européenne et le Comité des régions. A cette occasion, le Centre d'Information Europe Direct (CIED) de la Maison de l'Europe de Paris s'associe avec les différents CIED d'Île-de-France (Cergy, Melun, Saint-Quentin-en-Yvelines, Saint-Germain-en-Laye) pour participer à la mise en place d'un dialogue citoyen organisé par le CIED de la Maison de l'Europe de Saint-Germain-en-Laye.

Avec la participation de **Stéphanie VON EUW**, vice-présidente chargée des Affaires européennes, Conseil régional d'Île-de-France, Pierre BASCOU, direction générale de l'Agriculture et Développement rural, Commission européenne, Sophie PRIMAS, présidente de l'ADADSA (association pour le développement agricole durable en Seine Aval), Sénatrice des

Yvelines, Maire d'Aubergenville, Vice-Présidente à la Communauté urbaine du Grand Paris Seine et Oise, Guillaume ROTY, attaché économique, représentation de la Commission européenne en France.

Le débat sera animé par Franck EDARD, journaliste à M6 et TVFil78.

Inscription *obligatoire* à la conférence, dans la limite des places disponibles, sur contact@maisoneurope78.eu ou au 01 39 73 63 52, davantage d'informations sur https://eudirect78.eu/fr/18octobre/

L'Union européenne et le Partenariat oriental

Jeudi 19 octobre de 18h30 à 20h00

En partenariat avec ECFR*

En 2016, la Politique de voisinage européenne, déjà ébranlée par la crise en Ukraine, a tremblé sur ses fondations : le référendum néerlandais sur l'accord d'association entre l'Union européenne (UE) et l'Ukraine, le Brexit, l'élection de Donald Trump sont autant d'éléments qui l'ont fragilisée. Le 24 novembre 2017 aura lieu le sommet de l'Union européenne (UE) sur le Partenariat oriental, relançant le débat concernant les transformations de la région, ainsi que sur les priorités de l'UE alors que l'Ukraine ne montre aucun signe de stabilisation.

L'ECFR et la Maison de l'Europe de Paris organisent une conférence publique qui portera sur les possibles évolutions du Partenariat oriental entre l'UE et les six pays issus de l'ex-URSS qui en sont membres.

Avec la participation de Vygaudas USACKAS, ancien ambassadeur pour l'Union européenne en Russie et ancien ministre des Affaires étrangères lituanien et d'Andrew WILSON, Senior Policy Fellow à l'ECFR.

Le débat sera animé par Isabelle LASSERRE, grand reporter au service étranger du Figaro.

Les échanges auront lieu en anglais.

*European Council on Foreign Relations

Inscription obligatoire à la conférence, dans la limite des places disponibles, sur www.paris-europe.eu

La Carte Jeunes Européenne pose ses valises au CIDJ

Mardi 24 octobre de 13h à 18h - CIDJ, 101 Quai Branly, 15ème

A travers plus de 60 000 avantages, la Carte Jeunes Européenne est un programme visant à favoriser la mobilité des jeunes en Europe depuis 30 ans, en leur proposant notamment des bons plans dans des secteurs aussi divers que les sports, les loisirs, les transports, la culture

ou encore le logement. Ce programme, porté à l'échelle européenne par l'Association European Youth Card (EYCA), organisation soutenue par le Conseil de l'Europe, a démarré en France en septembre 2016 et s'adresse aux jeunes entre 12 et 30 ans.

Afin d'annoncer son partenariat avec le Centre d'Information et de Documentation Jeunesse (CIDJ) et son lancement parisien, la Carte Jeunes Européenne organise tout un après-midi d'activités dans le hall du CIDJ autour des quatre piliers de son programme : le sport, la culture, les loisirs et la mobilité. Activités d'initiation sportive, espace ludique dédié à la mobilité ou encore ateliers culturels, de nombreuses animations et des surprises sont à prévoir durant ce village CarteJ!

La Maison de l'Europe de Paris, en tant que partenaire de la Carte Jeunes Européenne, sera présente à cette occasion pour faire des animations et sensibiliser sur le thème de la mobilité.

Programme actualisé le 3 octobre 2017

Maison de l'Europe de Paris

Association régle par la loi de 1901, créée en 1956 et reconnue d'utilité publique: 29, avenue de Villiers 75 017 Paris - Tél +33 (0)1 44 61 85 85 www.paris-europe.eu • maison-europe@paris-europe.eu Maison de l'Éurope de Paris (3 @MdEuropeParis





